

在日外国人向け無料相談会

第 15.16 回実行報告書

令和 3 年（2021）年 8 月

広島県華僑華人総会

一般社団法人

外国人支援センター

2021 年 7 月 31 日、広島県華僑華人総会及び一般社団法人外国人支援センター共催の「在日外国人向け無料相談会」第 15 回は、広島市中区の基町ショッピングセンター内で開催されました。コロナ感染状況の変化に合わせ、「在日外国人向け無料相談会」は対面型とオンライン相談型の組み合わせで臨機応変的に対応にしました。そのため、2021 年 8 月 28 日に予定していた「在日外国人向け無料相談会」第 16 回はオンライン相談会に変更いたしました。

「在日外国人向け無料相談会」第 15 回では計 6 名ほどの方が会場で、第 16 回では計 4 名ほどの方がオンラインで利用されました。相談内容としては、永住や定住又は経営管理などの在留資格の申請手続きに関する問題や労災、厚生保険などの相談、子供が学校でのいじめに遭った問題、実習生の間または所属機関との間のトラブルなど、広範囲にわたってのものでした。

その中で、これまでにあまり表に出なかった外国籍子供の学校いじめ相談では、相談にきた保護者の辛さがよく伝わってきました。いじめ問題は日本社会全体で取り組むべき重要な課題で、特に国籍によるいじめ問題はさらに難しいと感じられました。それでもアドバイスとして、保護者にまず学校とよく相談し、子供の状況を見守りながら改善していくことを勧めました。また広島県華僑華人総会及び一般社団法人外国人支援センターとして、これからもサポートしていくことを伝えました。

その他、オンライン相談会で相談された実習生の間トラブルは、愛媛県からの相談でした。実習生の間喧嘩でしたが既に警察が介入したので、日本の司法に任せることを伝え、また愛媛県の華僑団体も紹介し、相談者を安心させました。オンライン相談会という形で、思わぬ県外からの相談や助けの要望がきたことで、地味な努力が遠くまで影響を及ぼしたと感じさせられました。また、第 16 回のオンライン相談会の時間内に間に合わなかった相談申込者がいたので、来月の相談会に予約してもらいました。

コロナ禍の状況がなかなか落ち着かない中、これからも在日外国人の支援として、広島県華僑華人総会及び一般社団法人外国人支援センターはこの無料相談会をやり続け、皆さんの役に立ちたいと思います。皆様のご理解とご協力をお願い申し上げます。

以下の写真は「在日外国人向け無料相談会」第 15 回の様子です：



